

## Murió Primo de Rivera

Nuestro colega LA TRIBUNA recibió ayer a las once horas y minutos un cable en que se le informaba que el ex-Dictador de España don Miguel Primo de Rivera, quien había marchado a París, donde fijó su residencia, murió a consecuencia de un ataque cardíaco.

Su hijo Miguel fué el único que se encontraba en esos momentos en su cuarto cuando ocurrió el fallecimiento.

Mucho agradecemos a nuestro estimado colega LA TRIBUNA el habernos facilitado este cable.

### Reunión obrera

Ayer domingo, entre 7 y 10 de la mañana, celebróse una muy importante reunión obrera en el Teatro Keith. Asistieron numerosos e importantes vecinos. Quedó organizada una Directiva provisional, compuesta de los señores Dagoberto Chinchilla, Presidente

Eladio Odio, Vicepresidente

Jesús Palma, Secretario.

Hablaron sobre varios asuntos don Carlos María Jiménez, don Ernesto Ortiz y don Francisco Conejo C.

### Cambio de residencia

El caballero don José María Pacheco ha trasladado su residencia de la ciudad de Alajuela a la de Heredia, en donde se instalará con su estimable familia.

### Retreta del miércoles

Con motivo de haber decretado el Gobierno duelo nacional la muerte del ex-Presidente de los Estados Unidos, Mr. Taft, el miércoles no hubo retreta en el Central como es de estilo.

## La carrera de Maratón San Jose. Puntarenas

### Resultó vencedor José Joaquín Delgado, quien fué muy ovacionado por el público porteño

La carrera de Maratón que todos los años organiza el Club Sport La Libertad, nunca ha estado tan animada como la de este año.

El número de corredores fué de treinta y dos, que salieron de la esquina del Parque Central a las tres de la tarde del sábado. Entre estos figuraba un muchacho de 12 años de edad, que demostró gran agilidad, pues sin estar inscrito llegó hasta Hacienda Vieja, donde se quedó, tomando el tren de los ex-

ursionistas que pasó poco rato después.

Desde un principio tomaron la delantera José Joaquín Delgado, de San Antonio de Belén, número 19, Mariano Castro, número 10, y Damián Ramírez, número 17, de San Antonio de Belén.

Los demás se fueron quedando en las estaciones adyacentes, agotados, siendo recogidos por un moto-card.

A las 7 y 35 minutos de la mañana llegó de primero José Joaquín Delgado,

quien fué ovacionado por un gran número de personas que lo esperaban.

A las 8 y 10 minutos entró Mariano Castro y a las 9 y 25 minutos Damián Ramírez; solamente estos llegaron al puerto de 32 que fueron los corredores.

Delgado hizo esta carrera en 16 horas y cinco minutos y el Sanjuaneño Rodríguez, la hizo, el año pasado en 15 horas.

A las 11 horas regresó el tren de excursionistas a esta capital.

### Sigue mejor la señorita María Solano, herida por su cuñado

La señorita María Solano, herida por su cuñado Daniel Meza Sojo, hecho que ocurrió en días pasados por el Paso de la Vaca, sigue mejor.

Fué trasladada a su casa de habitación.

Su hermano, que también resultó herido en la reyerta, ha continuado delicado, por cuyo motivo tendrá que estar varios días en el Hospital de San Juan de Dios.

### Los empleados y jefes de las Cías. eléctricas de paseo, visitaron Orosi

En medio de la más grande alegría salieron ayer domingo a las siete de la mañana los empleados y jefes de las compañías eléctricas, quienes dispusieron pasar este día en el campo.

Dos camiones hicieron el traslado de los excursionistas a Orosi.

Un suculento almuerzo frío fué servido a la orilla del río reinando la mayor alegría entre todos.

A las cinco de la tarde regresaron todos los empleados muy contentos por el rato tan agradable pasado en unión de sus jefes.

### Paseo al campo Match de fut-ball en San Sebastián

Un grupo de amigos estuvieron ayer en vías de paseo en el cantón de Acosta, donde se les esperaba con un opiparo almuerzo.

Entre los concurrentes anotamos a las siguientes personas:

Don Carlos Luis Bermúdez, don Rafael Videche A., don Luis Guillermo Jovel, don David Quesada, don Manuel Bermúdez, don José Ruiz y otros cuyos nombres no nos fué posible anotar.

### Don Carlos María Jiménez

visitó algunos pueblos

El Licenciado don Carlos María Jiménez salió ayer en compañía de los señores Licenciado don José Albertazzi Avendaño y don Manuel Rodó. Visitaron algunos pueblos circunvecinos.

### Match de fut-ball en San Sebastián

Para celebrar el día de San José, el Club Sport 11 de Abril organizó una bonita fiesta deportiva que será dedicada al caballero don José Meléndez Z. y don José Leitón y su señora esposa.

El primer Match será a las 12 horas del 19 de Marzo y el otro a las 19 horas.

### Natalicios

Con motivo de celebrar la fecha de su natalicio doña Clara Valladares y la señorita Carmen Valladares, en casa de sus padres se efectuó una bonita fiestecita habiéndose reunido todas sus amistadas.

Que vivan muchos años son nuestros deseos.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende...

### Bautizo

Con el nombre de María de los Angeles fue presentada a la pila bautismal la primogénita de don don Manuel Zúñiga y su señora esposa doña Olga de Zúñiga.

Actuaron en calidad de padrinos D. Cornelio Quesada y su señora esposa.

### Niña herida

La señorita Elvira Odio de quince años de edad vecina de Cartago recibió una herida de consideración.

La atiende el doctor Alejandro Ramírez en su clínica.

Lamentamos este suceso y esperamos el pronto restablecimiento.

### ENTURRUCARES se cometen robos

En el cantón de Turrucares se ha estacionado una banda de apaches y están haciendo una serie de robos que tiene en alarma el vecindario.

A un comerciante le robaron \$ 900 que tenía en su negocio y a otro \$ 400.

# El General Sandino se propone reanudar sus actividades guerreras

Sus movimientos. — Dificultades con que ha tropezado — Se propone hacer una jira por países centroamericanos donde cuenta con simpatizadores

El jefe rebelde Augusto C. Sandino, luego de su abandono del territorio de su patria, Nicaragua, para radicarse en suelo mexicano, en donde aparentemente goza de libertad completa, después de sus proezas guerreras, parece haber quedado en el olvido y dejado de la mano de sus admiradores.

Sandino, no obstante, tiene movimientos que son seguidos muy de cerca por los diarios mexicanos

y dados a la publicidad.

Estos movimientos son para recuperar sus antiguas posiciones militares y con ellas conquistar de nuevo la admiración del mundo ante el derecho sagrado de la defensa de la patria, invadida segunda vez por el norteamericano.

Ultimamente arribó el jefe rebelde a Ciudad de México, con su estado mayor, disponiendo salir de esta capital con destino al Estado de Yucatán.

Todos los oficiales de estado mayor lo acompañan, y por el Ferrocarril Mexicano se dirigieron hasta el puerto de Veracruz y se embarcaron allí rumbo a Progreso, Yucatán.

Como dificultades en su jira, suman al guerrillero la detención de tres oficiales, dos de ellos por emitir conceptos desfavorables al Presidente Pascual Ortiz Rubio, pero fueron puestos todos en libertad.

Ahora, se asegura y es público entre los que simpatizan con el movimiento libertario de Nicaragua, que el General Sandino se propone hacer un recorrido por los países centroamericanos donde tiene adeptos con el fin de allegarse recursos y pertrechos de guerra para continuar la lucha iniciada en su patria.

Estos son, pues, los últimos planes del guerrero que parece haber pasado a la historia.

## Donde Robert toda su ropa

RADIUS

Fábrica de Espejos y Marcos

A. LLERANDI

Frente al Teatro Variedades

Espejos, Marcos, Cuadros

Los precios más bajos de plaza.

TELEFONO 3346

## El mejor PAN lo consigue usted en la Panadería LA JOSEFINA

Calle 8ª Norte Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las mejores harinas que llegan al país.

## Fideos *alimento ideal*

Proporciona Salud, Fuerza, Vigor

PIDA LA MEJOR CALIDAD

«EL PROGRESO» — MUSMANI HNOS.

## La primera mujer que sube al cadalso en Arizona

Durante el silencio de la noche fue sacada de la celda mortuoria y ahorcada

Al amanecer del 21 de febrero, bajo un fúnebre silencio, fué sacada de su celda mortuoria de la prisión de Florence, Arizona, Mrs. Eva Dugan, quien fue ahorcada por el homicidio de su patrono A. J. Mathis, consumado hace algún tiempo.

Mrs Dugan, que tenía 52 años y era madre de dos hijos, subió al cadalso con paso firme y sonrió cuando se le puso la soga al cuello.

A las 5 y 11 a. m. se hizo girar la trampa y el cuerpo de la ajusticiada cayó al suelo por haberle desprendido la cabeza la cuerda fatal.

Antes de subir las 13 gradas del patíbulo se despidió del Alcaide y besó a los dos guardias que la conducían, manifestándoles que no tenía ninguna queja contra ellos!

Mrs. Dugan fué la primera mujer ajusticiada en Arizona y su ejecución es la primera en el Esta-

do a la que se permite que asistan mujeres. Seis mujeres fueron invitadas a presenciar la ejecución y todas inclinaron la cabeza mientras se colocó la cuerda en el cuello de la sentenciada y se estremeció al crujir de la trampa de acero.

Minutos antes de la ejecución el alcaide Wrigh reveló a los periodistas que Mrs. Dugan trataba de evadir la acción de la justicia tratando de tomar un veneno, por lo que a la 1 a. m. fué trasladada de su celda a la cámara de la muerte, y en el cateo que se practicó en la celda abandonada se encontró debajo del colchón, un frasco que contenía un veneno mortal.

La víspera recibió un telegrama de su hija Mrs. Cecil Loveless, que decía: "Querida madre: tenga valor. Dios está con usted. Le envío todo mi amor. Yo rogaré siempre por usted.— Cecil."

## Dos jóvenes simbolizan la amistad de dos potencias

Inglaterra y Estados Unidos estrecháronse las manos simbólicamente cuando Alastair G. MacDonald, hijo del Primer Ministro de la Gran Bretaña, y H. Hoover jr., hijo del Presidente americano, se reunieron y conversaron amigablemente en la residencia de Henry M. Robinson, en Pasadena, California. El joven MacDonald estudia arquitectura y escenografía cinematográfica en Wollyood como ampliación de sus conocimientos como arquitecto.

## Sastrería

para comerciantes

En mi casa de habitación me hago cargo de la hechura de pantalones y confección de camisas de partida, dando informes del costo en mi misma casa, 25 varas al Este de la antigua Tempestad, 300 varas al Sur del Mercado.

ELIAS BADILLA

¿Qué será de sus seres más queridos cuando usted muera? ¿Ha hecho usted provisión para ellos?

Si no lo ha hecho es porque Ud. ignora que una economía diaria de

**10 a 25 Cts.**

(según la edad suya) invertida en una póliza de seguro de vida producirán \$ 1,000.00 pagaderos a su muerte, en cualquier tiempo que ésta ocurra.

Pólizas de vida sin examen médico de mil a dos mil colones, para edades de 10 a 50 años. De 50 a 61 años de edad se requiere un certificado médico de buena salud.

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico y detalles sobre el mismo.

Próximamente nos llegarán alcancías para facilitar el ahorro de las primas

**Banco Nacional de Seguros**

DEPARTAMENTO DE VIDA

Garantía y responsabilidad plena del Estado

(Recorte este cupón)

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Departamento de Vida

San José-Costa Rica

Mi nombre completo es.....

Mi dirección es.....

Mi ocupación es..... Sexo.....

Nací en..... el día..... de..... del año.....

(Si no recuerda la fecha de su nacimiento, diga qué edad tiene).

Desearía un seguro por \$.....

Este Cupón lo he recortado de EL PAIS

# Columbia "KOLSTER"

## MODELO 920

Es la máquina eléctrica parlante "ideal para Familias", por la pureza de su sonido, la belleza de su mueble y

# Sobre todo por su PRECIO REDUCIDO

Importada únicamente por



# Font & Nieto

Agentes Generales de la Columbia Phonograph Co. Inc.

## Escenas terribles del hambre en China

Según telegramas recibidos por el "Daily Telegraph" de Londres, procedentes de China, han perecido ya víctimas del hambre que se sufre en algunas provincias, unos dos millones de personas. El hambre es tan terrible que las cifras de muertos continuarán aumentando desconsoladoramente.

Por otra parte, el gobierno preocupado por la

política que requiere su atención y dinero, se encuentra impotente para hacer frente a una situación tan desastrosa.

Un inspector que ha regresado a Pekin, después de una excursión por los distritos más afectados por el hambre, ha relatado escenas espantosas.

Dice que en Si Nan Fu, la capital de Chan Si, los muertos aparecen a montones por las calles de la ciudad. Que el número de muertos sin enterrar cuando visitó dicha ciudad pasaba de los tres mil. En uno de los barrios más po-

bres los esqueletos humanos formaban horribles montones. En otros lugares en donde habían sido enterradas gran número de víctimas del hambre, los perros, también hambrientos, habían desenterrado los cadáveres.

## SECRETOS. Ani-

malitos secretos que se crían en la cabeza y otras partes del cuerpo humano, tales como piojos, liendres, etc., los mata con facilidad el unguento PIOJINA. Es superior al unguento de mercurio y al de soldado. Muy buena para destruir la caspa. De fácil aplicación y cuesta poco dinero. Cómprala en la botica. Dr. BECKER MEDICINE CO., 32 Union Square, New York.

# Las elecciones de 1930

Una preocupación general priva en todas las mentes por rodear el sufragio de todas las garantías inherentes a esta altísima función ciudadana.

Elementos prominentes del Gobierno externan sus deseos de hacer reformas positivas a fin de que en Costa Rica se llegue algún día a sentir de verdad el influjo del sufragio como un medio de selección de nuestras autoridades y representantes.

Y es por cuanto ha sido tan grave el escándalo de las últimas elecciones tan descomunal el atentado para mistificar y extorcionar el veredicto popular, que nos hemos sentido decepcionados de la República.

El voto secreto, el voto directo y cuantas características de reforma electoral se han aportado en nuestras prácticas democráticas, han resultado perfectamente inútiles.

Ya no es la coacción, el soborno, el inmundo proceso de compra-venta lo que enferma el sufragio popular, es el mecanismo, el sistema entero lo que resulta viciado. Hay premeditación criminosa en el desarrollo del proceso electoral.

En el momento mismo de la emisión del voto hay ignorancia, incapacidad; multitud de gentes que no distinguen los colores, que no comprenden el lugar donde, conforme al interés partidista, debe fijarse la estampilla electoral.

En Cangrejal de Acosta un guarda fiscal ofrece a las gentes sencillas rifar un reloj entre los que voten por la papeleta oficial, y forma una lista con entrada gratis; este hombre, Ricardo Rojas, ha caído bajo la sanción de los artículos 113, 114 y 131 de la Ley de Elecciones.

En Limón los agentes de policía y los miembros de las juntas electorales han cometido innumerables delitos contra el sufragio. En aquella provincia han votado difuntos, personas que estaban ausentes, en Chiriquí, en Nicaragua, en San José; se han inflado las listas de sufragantes.

En Alajuela no solamen-

te ha habido ocultación de documentos sino que también se han alterado, días después de verificada la elección, las papeletas del sufragio.

Pero nada tan irritante como la concentración de poderes en nuestros presidentes constitucionales, fabricados mediante estas leyes constitucionales que nos gastamos en Costa Rica.

El Presidente resulta el *gran elector de Sajonia*; de aquí que estos altos funcionarios suelen dejar un *Sucesor* en el mando supremo del Estado trascurrido que sea su período de gobierno, para afianzar ciertos intereses creados.

Se explica claramente por qué esa ansiedad en reformar nuestra Ley de Elecciones, tanto en los elementos oficiales como en los dirigentes y conductores de multitudes.

Creemos que las reformas ocasionales, parciales o del momento no conducirán a nada práctico. Y decimos esto por cuanto entrevemos en algunos factores de los que piden reformas electorales, asomar extremos partidistas que pretenden privar del voto a los sacerdotes católicos o cerrarles el paso para que no sean admitidos en el seno del Congreso. Un radicalismo semejante nos conducirá a extremos y violencias insospechados en el país, porque engendrarían una inaplicable injusticia contra

*Pasa a la página 4*

## Vuelven las Curvas a estar de Moda

Las modistas y los modistos se rinden a los instintos naturales y decretan que el cuerpo femenino haga resaltar sus curvas. Ha pasado, pues, a la historia el cuerpo de líneas rectas, sin prominencias, sin gracia ni atractivo de ninguna clase. Y no podría ser de otra manera, puesto que cuando un hombre tiene que escoger entre una mujer de líneas rectas y otra de líneas curvas, como las de Venus, a cuál de las dos prefiere? Prefiere y ha preferido, desde la época de Adán y Eva, a una mujer que, sin ser gorda, sea bien formada, gruesa, de carnes sólidas, sin arrugas, de bonitas curvas; a una mujer como han sido siempre las mujeres desde la época de la Creación y como lo seguirán siendo hasta el día del Juicio. Por consiguiente, a toda mujer que desee reponer y endurecer sus carnes, desarrollando así sus formas y conservando por largo tiempo su buena apariencia y juventud, a la vez que mejorando su apetito y digestión, le recomendamos tomar el CARNOL, conocido por más de 10 años como un buen preparado para engordar. CARNOL es bueno para hombres y mujeres. En las boticas.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

# Edificio Mirhige Brothers



Este elegante edificio, situado en una de las manzanas más céntricas de la capital, es orgullo de su constructor don Ricardo

Mirhige y honra para el embellecimiento de la ciudad de San José.

En él están instaladas las Grandes Tiendas de 5

y 10 Cts. \$ 4, de Mirhige Brothers, donde el público en general se surte de sus mercaderías a precios sumamente bajos.

Su construcción es de estilo moderno y cuenta con 45 amplios departamentos.

Felicitemos al señor Mirhige por su valiosa obra.

## Las quemas

Ppr DON SIMPLICIO

Estamos en el mes de las quemas, quemas que tanto calor nos dan que hasta nos hacen ver el sol color rojo.

Sí, hombre.

Y estas quemas son el pronóstico de temblores entre nuestras gentes de los poblados afectados....

Con las quemas.

Eco, eco. Muchos tienen miedo a las quemas no por que el flagelo pueda invadir los centros de población sino por otras cosas.

Como cuáles, niño

Pues, anonas, huyen de la quema algunos Ministros de Estado que no han querido que se les someta a la hoguera de los chanchullos electorales.

Y...

También parece huir de la quema el Controlador de la plata del Estado, por cuanto le ponen candidaturas y más candidaturas para el hueso

Y qué más.

Pues, noneco, que todos huyen de la quema menos don Cleto, quien después de encender la hoguera, se ha quedado en tal silencio que no dice esta boca....

Es mía, eh?

Así, así, hombre. quedito, quedito, y casi también huye de la quema, porque le provocan juntas de notables que le pidan....

Qué!!

El hueso también, el hueso también; pero por la otra puerta si lo da o se lo deja quitar. Para eso está Tuto.

Cierto, muy cierto.

Y todos sudan la gota gorda, por el calor que dan estas quemas, hasta don Ricardo al pensar que lo postula la agolla encendedora de hogueras.

Upa!!

Sí. Todos sudan y se sacuden el sudor con el pañuelo, pero no se busca remedio al mal, porque el médico lo delegó a los Consejos Electorales y a los cálculos.

Por sistema?

Eso y algo más, noneco.

## Las elecciones de 1930

Viene de la 3

la inmensa mayoría católica. Si las mayorías católicas dijieran: vamos a cerrarles el paso a las minorías liberales, cometerían de igual modo una injusticia. Un saludable

espíritu de tolerancia nos dejaría a todos vivir en paz.

Si se desea llegar algún día en nuestra Patria a una reforma eficaz y redentora, debemos principiar por construir, en armonía

con el principio democrático republicano, con el avance de la civilización y la cultura, un Poder Electoral independiente de las influencias del Ejecutivo, esto es, un Poder que represente, como el Judicial o el Legislativo, una suma determinada de atribuciones y de funciones que venga a conjurar este caos electoral en que nos vemos envueltos cada dos años.

Qué hermosa visión del futuro para un país republicano será la función libre, pura y eficiente del sufragio popular, sin las influencias perniciosas de funcionarios prevaricadores que por mantenerse en sus puestos cometen todo género de atentados contra el sufragio! Sabemos que hay gentes especialistas en chanchullos electorales y que han hecho carrera; se les llama inteligentes y prácticos.

El Poder Electoral tendrá su Presidente, un círculo propio de atribuciones y funciones inconfundibles con los otros poderes del Estado. De este Poder Electoral dependerán: el Registro Cívico, el Registro Central del Estado Civil y todos los demás organismos electorales del país.

La elección de un tal Presidente del Poder Electoral se verificaría, como la del Ejecutivo, por sufragio popular.

Es indudable el sinnúmero de beneficios que esta reforma traerá a Costa Rica, entre otras la actuación de nuestra Soberanía Nacional, el verdadero principio de alternabilidad en el Poder no sólo en lo relativo a individuos sino en las diversas clases sociales. No tendríamos entonces empleados vitalicios que entraban el curso ascendente de la verdadera cultura

Un Presidente en nuestro ambiente social-político es el repercudero de todas las intrigas; a él van a parar todos los chismes de todos los vecindarios, no le queda tiempo para atender los graves problemas económicos, educativos y sociales.

Mientras tanto las reformas sociales no se hagan desentralizando estas funciones del Ejecutivo, no irá a ninguna parte la reforma a las leyes de la materia.

FRANCISCO CONEJO C.

Tip. San José

## Montones de tierra

Hace varias semanas que al frente de la residencia del cabalero don Jorge Escalante Fernández, Calle 3ª Norte, se encuentra un montón de tierra que dejaron cuando arreglaron el tubo madre que se había roto.

Sería conveniente que la Comisión de Vías Públicas, que está integrada por personas muy capacitadas, ordenara que fuera quitado lo más pronto posible, pues obstruye el tráfico.

Gran Fábrica de Escobas

LA

REINA

DE ANIBAL GUERRERO V.

Situada 150 varas al Norte de la pulpería El País.

Teléf. 4203

Nada más allá en escobas. Uselas si quiere disfrutar de una muy buena escoba. De venta en todos los establecimientos de la República.

Haga sus pedidos por nuestro teléfono y será atendido con prontitud.

# De Santo Domingo

## Operación comercial

El 10 del corriente mes se llevó a cabo en esta ciudad una valiosa operación comercial que por su magnitud es digna de mencionarse. Don José Procopio Zamora compró en la suma de doscientos mil colones el patio de beneficio de café denominado Sociedad Cafetalera Domingueña. El señor Zamora Chacón es uno de los más acaudalados agricultores de esta localidad y esta operación no afecta en nada sus intereses y capital, pues puede hacer operaciones de más importancia.

## Semana Santa

Tal vez no haya música con qué solemnizar estos oficios divinos, es el clamor que se oye por carecer de fondos nuestra iglesia y no haber el dinero suficiente para sufragar el gasto que demanda este número del programa

de Semana Santa. Nuestro Cura Presbitero don Francisco de J. Mendez, que se desvela por quedar bien con sus feligreses, tendrá que hacer solo los oficios divinos por cuanto carece de medios para traer otro sacerdote que le auxilie. Ojalá las personas pudientes y piadosas tomen esto en consideración.

## Fachada de la Basílica

Estos trabajos se encuentran ya muy adelantados gracias al esfuerzo de la Junta Edificadora, del señor Cura y del pueblo en general. Ojalá que cuando se cumpla el plazo para el otro año, no tengamos que pensar a qué medios recurrir para tomar el dinero que se debe pagar a doña Adela v. de Jiménez, pues es este uno de los mejores trabajos que se han ejecutado en Costa Rica, lo que debe tener en cuenta nuestro pueblo para no dejarlo paralizar.

## Conflicto filarmónico municipal

Es el caso que el domingo 9 de los corrientes no tuvimos concierto, pues el Director de la Filarmonía, don Isaac Barahona, recibió una nota de la Municipalidad prohibiéndole ejecutar dichos conciertos en el local acostumbrado. Este fue acodicionado por el señor Rivera en propiedad suya y fué aceptado por reunir las condiciones necesarias para tal diversión. El señor Rivera ha sido tan desinteresado, que hasta los atriles, sillas y demás enseres guarda en dicho local. Ahora, la Municipalidad exige como sitio para que la Filarmonía ejecute los conciertos, el atrio de una iglesia bañado por fuertes vientos que pueden ocasionar la consiguiente enfermedad a los filarmónicos.

Ojalá tome esto en consideración la Corporación para que termine este conflicto que redunde en perjuicio del pueblo.

•CORRESPONSAL

# Carlos Viquez & Co.

Inyecciones Hipodérmicas  
Jeringas Hipodérmicas  
Agujas de Platino y Termómetros  
DIRECCION: Diez varas al Norte del Telégrafo  
Teléfono 4114. - Apartado 18

## LADRONA DE CHOFERES

Fué arrestada, informan de Chicago, Ill., una hermosa joven a la que se acusa de haber robado a varios choferes, a quienes, pistola en mano, obligaba a quitarse los pantalones para que no la persiguiesen.

—La mayor parte de esos robos ocurrieron en los días en que el frío era más intenso.

De dos a cuatro choferes fueron robados cada noche y obligados a quedarse en paños menores en medio de una terrible nevada.

## SENTENCIADOS A LA SILLA ELECTRICA

Convictos de haber dado muerte a un compañero rebelde durante el motín que se registró en la prisión de Auburn, Nueva York, Claude Udwin, William Force y Jesse Thomas, tres de los seis líderes del motín mencionado, se encuentran en estos momentos señalados para morir en la silla eléctrica.

## Zapatería La Princesa del Dolar Jovita de Murillo

Avenida Central, 25 varas a Este de la Singer.—Teléfono 2819

La más acreditada del país. La que hace el calzado con los mejores materiales y a la última moda. Lindos colores en cueros. Tacones de todo tamaño. Esperamos sus órdenes en esta zapatería.

## Una estrella de Cine promueve un escándalo durante su boda y a la salida de la Iglesia en Hollywood

También cuando el novio estaba en la puerta de la iglesia fué sorprendido por su ex-esposa y su hija Muriel, quienes le reclamaron una renta

Ethelyone Claire, que era el año pasado una niña-estrella de la pantalla, contrajo matrimonio en Hollywood y cuando salía de una iglesia local acompañada de su esposo, sostuvo una lucha a puñetazos con los periodistas. El escándalo aumentó cuando el nuevo marido, Ernest Westmore, se encontró frente a su esposa divorciada, la que le mostraba una demanda judicial por \$ 1,700 que le adeudaba por alimonios vencidos.

También cuando el contrayente estaba en la puerta de la iglesia, fué recibido por su hija Muriel, de 7 años de edad.

—Cómo estás, papá?, dijo la niña.  
—Cómo estás, linda? contestó el novio.

La multitud, que se hallaba agolpada en la entrada de la iglesia Presbiteriana de Hollywood, sonreía.

—¿Por qué, preguntó la niña, no le pagas a mamá algunos alimonios para que pueda yo ir a la escuela?

Westmore, que tenía en brazos a la niña, la colocó en el suelo y se dirigió a la madre.

—Cómo estás?, le dijo.  
La señora colocó sus brazos en el cuello de su ex-marido, lo cual era señal convenida para que el fotógrafo de Los Angeles

Illustrated Daily News imprimiera una negativa.

Westmore escapó de su ex-esposa e hizo pedazos la cámara.

En medio del barullo un funcionario judicial hacia entrega a Westmore de los documentos de la Corte referentes al pago de los alimonios y la señorita Claire se encontraba sin ayuda de nadie.

El fotógrafo, sin embargo, había sacado las placas de la cámara, por lo que las negativas se salvaron.

## Las Pastillas del Dr. Becker

para los Riñones y Vejiga gozan de justa y merecida fama, adquirida en los 18 años que las ha usado el público de las tres Américas, con resultados satisfactorios. Es una gran ventaja que todo mundo sepa que existen las Pastillas del Dr. Becker, dado que son tan frecuentes los desarreglos de los riñones y de la vejiga. Y no tan solo son frecuentes sino que, por desgracia, estos desarreglos producen todos los años un gran número de víctimas. Los riñones tienen que y deben de funcionar como de costumbre o la salud no marcha bien. Su misión es la de filtrar la sangre y librarla de venenos e impurezas, para arrojarlas por la vejiga y la uretra. Dolores en la región de la cintura, mareos, cansancio y flojera, respiración acortada, sangre impura, nerviosidad, pérdida gradual de carnes, recrecimiento de los tobillos son síntomas de desarreglos de los riñones. Aguas turbias o de mal olor, ardor o dificultad al pasarlas o el tener que hacerlo a cada rato, o que dejan asiento y sedimento, indican desarreglos de la vejiga. Atacados a tiempo todos estos síntomas pueden combatirse, pero si se les abandona llegará el día que sea ya tarde. Casi todas las boticas venden las Pastillas del Dr. Becker

para los Riñones y Vejiga

Tip. San José

*Liviano como una Pluma*

El Royal Baking Powder (Levadura en Polvo Royal) doble leuda tan completa, eficaz y uniformemente que los pasteles, galletas y bizcochos que se confeccionan con el mismo son "Livianos como una Pluma."

Y el Polvo Royal imparte un sabor delicado y de rara exquisitez que no se encuentra en alimentos no leudados con Royal.

El Royal Baking Powder (Levadura en Polvo Royal) es el secreto del horneo casero. Es una protección contra los fracasos en el horneo y el consiguiente desperdicio de manteca, quilla, huevos, harina, etc.

Las amas de casa que no han ensayado el Royal Baking Powder no saben realmente cuan sabrosos alimentos se pueden hornear en su casa.

**ROYAL BAKING POWDER**

Oscar Steinfeld & partner, No. 111 San José, Costa Rica

# HOTEL METROPOLI

Para hoy LUNES 17 de marzo

- Ensalada de vainicas
- Sopa Juliana
- Huevos al gusto
- Pañitas de cerdo
- Arroz blanco
- Bistec de lomito
- Frijoles
- Frutas
- Café

## Anticipos

En "La Tribuna" del 14, el nuevo diputado don Oscar Rohormoser, dice estas palabras: "Tiene que ser Presidente don Ricardo aunque él no lo quiera".— Y lo dice con ese énfasis de úkase imperial porque él ha actuado en 1906 como empresario de elecciones, emprestando sumas cuantiosas de dinero, como de igual modo en 1928 ha ayudado con su capital al régimen de los gobiernos impuestos. Cree el nuevo legislador de la omnipotente Argolla que puede prolongarse indefinidamente dentro de la forma Republicana a un duntirato

de compadres oneroso a las instituciones patrias y a los más caros intereses materiales y espirituales del pueblo costarricense.

Sostengo categóricamente que el sistema absorbente y liberticida de la generación de viejos que nos ha gobernado en un cuarto de siglo, tiene que pasar, por una necesidad social, por una fuerza incontrolable de los tiempos nuevos en que la juventud, los obreros y fuerzas vivas nacionales, sienten el devenir de una nueva era de trabajo y de cultura.

Francisco Conejo C.

## El riego de calles

Hemos podido observar que la Calle tercera Norte y la Avenida séptima, donde se levantan nubarrones de polvo que no soportan ya los vecinos, no son regadas con la frecuencia necesaria.

Llamamos la atención a quien corresponda a fin de que sea corregido el mal.

## CANJE

Hemos recibido los primeros números de este año de la revista mensual "La Escuela de Agricultura", editada en los talleres de Tormo.

Dirige esta importante publicación el señor Perito Agrónomo don Luis Cruz Bolaños en donde este inteligente profesional pone todo su empeño de propaganda científica para llevar a los trabajadores, industriales y agricultores en general el fruto de sus experiencias y capacidades agrícolas.

Esta valiosa revista, la única en su género en el país, de carácter docente y educativo a la vez que

de patriótica propaganda, no debe faltar en la mesa de todo finquero, de todo agricultor, de todo trabajador y, por su índole educativa por su extensión de cultura popular deben los maestros las juntas de educación y autoridades que se preocupen por el gran problema de nuestras actividades agrícolas y económicas, educativas e industriales, llevarla a todos los hogares, a todas las escuelas y colegios, porque como dice su inteligente director: no debemos reguntarnos "cómo amaneció hoy" sino preguntar: "qué sembró usted hoy".

## Luctuosa

El viernes de la semana pasada entregó su alma al Creador, después de larga y penosa enfermedad, la estimable señora Mercedes Fernández, miembro importante de nuestra sociedad.

Reciba la familia doliente nuestro más sentido pésame, en especial su señora madre doña Inés, para quien deseamos resignación cristiana,

## CORREO AEREO

Como se había anunciado, el martes once del corriente, en presencia del señor Presidente de la República, Lic. don Cleto González Víquez, su Secretario Particular señor Castro Beeche, el Ministro de Gobernación señor Castro Quesada, Director General de Correos y varias otras personas más, se declaró inaugurado el servicio aéreo de correos.

Hicieron uso de la palabra el Director del ramo, don Ricardo Toledo Escalante, el cual leyó un elocuente discurso de inauguración; el señor Soto Hall pronunció unas breves palabras alusivas al acto, y por último el señor Presidente, con la serenidad que le caracteriza, pronunció un corto discurso en el cual declaró oficialmente inaugurado el servicio aéreo.

## Restablecido

Hemos tenido el placer de ver ya restablecido por completo al estimable caballero Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, de lo que nos alegramos.

## Para el Exterior

Partió para el Exterior el doctor don Mariano Durán Escalante, donde le fué ofrecida por la United Fruit Co. una espléndida posición en uno de los hospitales de Colombia.

## Las calles

del Barrio México serán arregladas

El señor Gobernador don Arturo García Solano está dispuesto a llevar durante su estadía en la gobernación una obra de progreso y ornato para la ciudad.

Viendo el mal estado de las calles del Barrio México y las justas quejas de esos vecinos ha tomado nota para hacer el arreglo de dichas calles.

Los vecinos están de plácemes y esperan que el señor Gobernador no eche pié atrás en su disposición.

## Estampillas

Ha sido mucha la demanda de estampillas del correo aéreo en estos últimos días. Se nos ha informado que los filateristas están pagando a un precio de diez colones la serie,

# Lotería del Asilo Chapuí

Lsta de números premiados en el sorteo de ayer

1096....	100	4596....	100
1196....	100	4696....	100
1296....	100	4796....	100
1396....	100	4833....	1000
1407....	200	4896....	100
		4996....	100
1491	200	5096....	100
1492	200	5196....	100
1493....	200	5218....	200
1494....	200	5296....	100
1495	200	5340....	200
1496	40000	5396....	100
1497....	200	5456....	200
1498....	200	5492	500
1499....	200	5496....	100
1500....	200	5572....	200
1501	200	5596	100
		5641....	200
1514....	200	5665	200
1557....	200	5696....	100
1566	200	5758	200
1596....	100	5796....	100
1696....	100	5838....	200
1754....	200	5896....	100
1796....	100	5996....	100
1896....	100	6034....	200
1996....	100	6084....	200
2096....	100	6096....	100
2172	200	6196....	100
2196	100	6296....	100
2296	100	6396....	100
2396	100	6496	100
2496	100	6511....	200
2569	200	6596....	100
2596	100	6696....	100
2695...	500	6796....	100
2696....	100	6896....	100
2720....	200	6903....	200
2796....	100	6941....	200
2896....	100	6996....	100
2940....	200	7096....	100
2996....	100	7138....	200
3039....	200	7196....	100
3080....	200	7262....	200
3096....	100	7296....	100
3104....	200	7310....	500
3134....	200	7372....	200
3141....	200	7396....	100
3196....	100	7419....	200
3296....	100		
3310....	200	7484....	100
3319....	200	7485....	100
3396....	100	7486....	100
3496....	100	7487....	100
3596....	100	7488....	100
3696	100	7489....	6000
3796	100	7490....	100
3896....	100	7491....	100
3992....	200	7492....	100
3996	100	7493....	100
4036....	200	7494....	100
4096....	100		
4196	100	7496....	100
4214	200	7535....	200
4296	100	7596....	100
4361	2000	7696....	100
4363....	200	7701....	200
4396....	100	7770....	500
4472....	200	7796....	100
4496....	100	7896....	100
4498....	200	7996	100
4542....	200		

El número 1,496 fué vendido por Alejandro Soto, de San José.

El 7,489 por J. N. Brotherton, de Limón.